

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

1.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data yang telah dilakukan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Bakat menggambar siswa kelas 1 Teknik Gambar bangunan sebagian besar termasuk ke dalam kategori sedang, hal ini dapat dilihat dari hasil persentase bahwa hanya 15% saja yang memiliki tingkat bakat yang tinggi, 22,5% tingkat bakatnya cukup, 42,5% tingkat bakatnya sedang, dan 20% tingkat bakatnya rendah.
2. Motivasi belajar siswa SMK Negeri 5 Bandung sebagian besar termasuk pada kategori baik, hal ini dapat dilihat dari motivasi intrinsik siswa yang dipengaruhi oleh bakat menggambar sebagai motivasi intrinsik, yaitu: ketekunan dalam belajar, ulet dalam menghadapi kesulitan belajar, prestasi dalam belajar, minat dan ketajaman perhatian dalam belajar, dan mandiri dalam belajar. Aspek motivasi yang memiliki prosentase paling besar dalam kategori baik adalah *ketekunan dalam belajar* sedangkan aspek yang prosentasenya paling kecil tetapi masih dalam kategori baik adalah *keuletan dalam menghadapi kesulitan belajar*.
3. Tidak terdapat hubungan yang positif dan signifikan antara bakat menggambar dengan motivasi belajar siswa Teknik Gambar Bangunan di SMK Negeri 5 Bandung. Hasil perhitungan koefisien korelasi menunjukkan bahwa hubungan

tersebut berkorelasi *rendah*, artinya bakat menggambar siswa yang tinggi atau pun rendah tidak akan menunjang motivasi belajar siswa yang baik di SMK Negeri 5 Bandung. Hal ini menyebabkan hipotesisnya ditolak.

5.2 Rekomendasi

Berdasarkan hasil temuan di atas, rekomendasi yang dapat dikemukakan adalah:

❖ Untuk siswa :

Untuk meningkatkan motivasi belajar siswa, tidak harus memiliki bakat menggambar yang tinggi. Karena dengan seiringnya waktu dan proses pembelajaran serta latihan, dapat membantu meningkatkan bakat siswa.

❖ Untuk guru/sekolah :

Dalam upaya meningkatkan bakat menggambar siswa dapat dikondisikan dengan adanya pelatihan khusus yang menunjang program studi siswa.

❖ Untuk orang tua murid :

Orang tua murid sebaiknya menunjang keinginan anaknya untuk memilih jurusan yang diinginkan anaknya tanpa harus memaksakan kehendak berdasarkan bakat yang orang tua lihat.

❖ Untuk penelitian lanjutan:

Berdasarkan hasil temuan di atas, rekomendasi yang dapat dikemukakan adalah diperlukan penelitian selanjutnya tentang korelasi antara faktor lain selain bakat menggambar dengan motivasi belajar siswa Teknik Gambar Bangunan di SMKN 5 Bandung.